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Niederschrift über die 11. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Königstein im Taunus am 30.06.2022  
im Haus der Begegnung, Bischof-Kaller-Straße 3, Großer Saal 

 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 22:50 Uhr 
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Anwesend 
 
 
 

Von der Stadtverordnetenversammlung: 
 
 

Hesse, Dr. Michael 
Alter, Heinrich 
Bokr, Dr. Jürgen 
Boller, Thomas 
Brill, Hannelore 
Chill, Detlef 
Colloseus, Andreas 
Dawson, Helen 
Fischer, Sabine 
Gann, Winfried 
Georgi, Daniel 
Hablizel, Gerhard 
Hartwich, Hans-Dieter 
Hees, Alexander 
Hogh, Annette 
Iredi, Ascan 
Jacubowsky, Cordula 
Kilb, Stefan 
Klein, Markus 
Lingner, Anja 
Lupp, Felix 
Majchrzak, Nadja 
Nick, Franz Josef 
Orlopp, Martin 
Peveling, Patricia 
Reul, Stefanie 
Römer-Seel, Dr. Bärbel von 
Schäfer, Walter F. 
Schneider, Arno 
Zyweck, Julius Peter 
 
 
 
Nicht anwesend 
 
 
 

Von der Stadtverordnetenversammlung: 
 
Colloseus, Manfred (entschuldigt) 
Hammerschmitt, Runa (entschuldigt) 
Metz, Franziska (entschuldigt) 
Ostermann, Günther (entschuldigt) 
Otto, Michael-Klaus (entschuldigt) 
Seewald, Dr. Ilja-Kristin (entschuldigt) 
Völker-Holland, Peter (entschuldigt) 

  
 
 
 

Vom Magistrat: 
 
 

Bürgermeister Helm, Leonhard 
Erster Stadtrat Pöschl, Jörg – ab 20:30 Uhr 
Stadträtin Metz, Katja 
Stadtrat Meyer, Norbert 
Stadtrat Paulsen, Hartmut 
Stadträtin Terhorst, Gabriela 
 
 
Von der Verwaltung: 
 
 

Montalvo, Antonie (Schriftführerin) 
Hengen, Katya 
Böhmig, Gerd 
Stel, Julia van der 
Müller-Hess, Suzanne 
Mosch, Monika 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vom Magistrat: 
 
Stadtrat Adler, Dr. Gerhard 
Stadtrat Kerger, Rolf 
Stadtrat Leppin, Hans-Reinhard (entschuldigt) 
Stadträtin Mauerwerk, Sabine 
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Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse eröffnet die 11. Sitzung der Stadtverordnetenver-
sammlung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung ist beschlussfähig. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse bittet alle Anwesenden, sich zu einer Schweigeminute 
für die am 26.04.2022 verstorbene Stadtälteste Frau Renate Herberholz von ihren Plätzen zu 
erheben. 
 
Frau Herberholz gehörte von 1989 bis 2016 der Stadtverordnetenversammlung der Stadt 
Königstein im Taunus an. Von 1990 bis 2011 war sie Vorsitzende des Haupt- und Finanz-
ausschusses. 2006 wurde sie mit dem Ehrenbrief des Landes Hessen ausgezeichnet. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse fragt an, ob Änderungswünsche zur Tagesordnung 
vorliegen. Änderungswünsche liegen nicht vor. 
 
 
 
 
Tagesordnung – öffentlich – 
 
 
 
 
I/1. Tagesordnungspunkt  
Ernennung der neuen Stadtältesten 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse teilt mit, dass mit Beschluss der Stadtverordnetenver-
sammlung vom 16.12.2021 Frau Evelina Ebeling, Frau Gisa van der Heijden, Frau Lieselotte 
Majer-Leonhard, Frau Ingrid Reimer und Frau Seher Sirin zu Stadtältesten benannt wurden. 
 
Die Verleihung dieser Ehrenbezeichnung soll in der heutigen Sitzung mit dem Eintrag in das 
Goldene Buch der Stadt Königstein im Taunus erfolgen. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse und Bürgermeister Helm überreichen gemeinsam die 
Urkunden an Frau Ebeling, Frau van der Heijden, Frau Majer-Leonhard, Frau Reimer und 
Frau Sirin und würdigen in einer kleinen Feierstunde den vielfältigen Einsatz der Damen. 
 
Abschließend tragen sich die Damen in das Goldene Buch ein. 
 
Im Anschluss an die erfolgten Ehrungen unterbricht Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse die 
Sitzung und lädt alle Anwesenden zu einem Umtrunk in das Foyer ein. 
 
Die Sitzung wird von 19:20 Uhr bis19:45 Uhr unterbrochen. 
 
 
 
 
I/2. Tagesordnungspunkt  
Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung vom 19.05.2022 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. 
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
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I/3. Tagesordnungspunkt  
Mitteilungen 
 
I/3.1 Michael Kogon 
 
Bürgermeister Helm teilt mit, dass Herr Michael Kogon, geboren 1928 in Wien, am 
22.05.2022 in Füllinsdorf BL verstorben ist. Die Beerdigung hat im Familienkreis in Frei-
burg/Breisgau stattgefunden. 
 
 
 
I/3.2 Hohe Inflation und Kostensteigerung 
 
Bürgermeister Helm trägt folgende Stellungnahme des Fachdienstes 20 vor: 
 
Aufgrund der aktuell sehr hohen Inflation und der damit verbundenen Kostensteigerung er-
reichen bzw. übersteigen die derzeitigen Kosten sowohl der laufenden Verwaltung als auch 
der Investitionen ihr vorgegebenes Budget. Andere Budgets werden im Rahmen der 
Deckungsfähigkeit zum Kostenausgleich herangezogen. Dies hat zur Folge, dass mög-
licherweise Maßnahmen und Projekte nicht im geplanten Umfang bzw. nicht im geplanten 
Zeitrahmen umgesetzt werden können. 
 
Die Verwaltung ist angehalten, Ausgaben wo nur möglich zu minimieren und zu streichen. 
 
Über gravierende Veränderungen wird weiterhin berichtet. 
 
 
 
I/3.3 Jahresabschluss 2021 gemäß § 112 HGO 
 
Bürgermeister Helm unterrichtet (§ 112 Abs. 5 HGO) die Stadtverordnetenversammlung über 
die Aufstellung des Jahresabschlusses der Stadt Königstein im Taunus zum Bilanzstichtag 
31.12.2021 gemäß § 112 HGO. 
 
Die schriftliche Stellungnahme des zuständigen Fachdienstes wird der Niederschrift als An-
lage beigefügt. 
 
 
 
I/3.4 Aufnahme der Beschlüsse der Stadtverordnetenversammlung in die Ziele der 

Produkte/Fachbereiche 
 
Zu dem Antrag der FDP-Fraktion aus der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung vom 
16.12.2021 (TOP II/13) trägt Bürgermeister Helm folgende Stellungnahme des Fachdienstes 
20 vor: 
 
Die Verwaltung wird – wie beantragt – eine Liste im Quartalsbericht einrichten, auf welcher 
als Ziele definierte Beschlüsse der Stadtverordnetenversammlung mit Thema und Datum 
aufgenommen werden. Nach Feedback werden diese dann im Haushaltsplan übernommen 
werden. 
 
Umgang mit bereits beschlossenen Beschlüssen: 
Die Verwaltung bittet daher die Fraktionen, jeweils maximal drei von ihnen priorisierte Be-
schlüsse, die als Ziele definiert waren, aus der Vergangenheit zu benennen, die auf diese 
Liste aufgenommen werden sollen. 
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Umgang mit zukünftigen Beschlüssen: 
Für zukünftige Ziele muss im Beschluss, im Antrag bzw. in der Anfrage explizit formuliert 
sein, dass dieser Beschluss in die genannte Liste aufgenommen werden soll. 
 
 
 
I/3.5 Erstellung eines Konzeptes zur Schaffung von bezahlbarem Wohnraum und 

sozial gefördertem Wohnungsbau 
 
Zu dem Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN aus der Sitzung der Stadtver-
ordnetenversammlung vom 07.04.2022 trägt Bürgermeister Helm die Stellungnahme des 
Fachdienstes Planen vor. 
 
Die schriftliche Stellungnahme des Fachdienstes Planen wird der Niederschrift als Anlage 
beigefügt. 
 
 
 
 
I/4. Tagesordnungspunkt  
Beantwortung von Anfragen 
 
I/4.1 Ausstattung der Dächer mit Photovoltaikanlagen 
 
Zu der Anfrage von Frau Jacubowsky aus der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
vom 19.05.2022 (TOP I/5.8) trägt Bürgermeister Helm die Stellungnahme des Fachdienstes 
Umwelt und Klimaschutz vor. 
 
Die schriftliche Stellungnahme des zuständigen Fachdienstes wird der Niederschrift als An-
lage beigefügt. 
 
 
 
I/4.2 Grundstück Wiesbadener Straße 229 und 231 
 
Zu der Anfrage von Frau Jacubowsky aus der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
vom 19.05.2022 (TOP I/5.10) trägt Bürgermeister Helm folgende Stellungnahme des Fach-
dienstes Planen vor: 
 
Der Antrag für den Abbruch ist am 15.10.2019 bei der Verwaltung eingegangen. Der Antrag 
für den Neubau ist am 02.04.2020 bei der Verwaltung eingegangen. Hier erlangte die Stadt 
somit offiziell Kenntnis von den jeweiligen Planungen. 
 
Es existiert keine Aufzeichnung darüber, wer wann welche Telefonate geführt hat. Zum Zeit-
punkt des Abbruchantrages (Oktober 2019) wurden erste Beratungsgespräche zu dem 
Grundstück geführt. Ob die damals besprochene Planung noch der später genehmigten Ver-
sion entspricht, kann ebenfalls nicht mehr nachvollzogen werden. Bürgermeister Helm hatte 
keinen direkten Kontakt mit den Bauherren. 
 
Da die Baugenehmigung am 20.09.2020 ausgestellt wurde, hätte eine Veränderungssperre 
am 08.07.2021 keinerlei Auswirkungen gehabt. Auch ist in diesem Gebiet kein Bebauungs-
plan in Planung. Eine Veränderungssperre kann zudem nur Bauvorhaben verhindern, die 
nicht den Planungen des künftigen Bebauungsplanes entsprechen. Da lediglich Fest-
setzungen zu einer maximalen Anzahl an Wohneinheiten getroffen werden können, hätte der 
Bau von Einfamilienhäusern auch durch eine Veränderungssperre nicht verhindert werden 
können. 
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I/4.3 Verkehrsversuch zur Reduzierung der Staulängen am Königsteiner 

Kreisverkehr 
 
Zu der Anfrage von Frau Jacubowsky aus der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
vom 19.05.2022 (TOP I/5.9) trägt Bürgermeister Helm folgende Stellungnahme des Fach-
dienstes Planen vor: 
 
Zu Punkt 1) muss eine Beantwortung von Fachbereich III erfolgen. 
 
Zu Punkt 2): 
Durch die Verkehrsdrehung werden längere Wartezeiten auf der Le Cannet-Rocheville-
Straße gemeldet. Dies ist damit zu begründen, dass der Schleichverkehr durch die Innen-
stadt, um den Kreisel zu umfahren, nicht mehr so attraktiv ist, da die Fahrzeuge an der 
neuen abknickenden Vorfahrtstraße (Ecke Adelheidstraße – Klosterstraße) auf die aus der 
Klosterstraße kommenden Fahrzeuge warten müssen und sich somit auf die Bundesstraße 
zurückstauen. 
 
 
 
 
I/4.4 Zisternenförderung 
 
Zu der Anfrage von Herrn Iredi aus der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung vom 
19.05.2022 (TOP I/5.1) trägt Bürgermeister Helm folgende Stellungnahme des Fachdienstes 
Planen vor: 
 
Bei der letzten Aufstellung (08.09.2021) waren 9 Anträge eingegangen. Seitdem sind 4 
weitere Anträge bei der Verwaltung gestellt worden. 
 
Bei einem Antrag fehlen noch sämtliche Unterlagen, hier wartet der Fachbereich noch auf 
diese. 
 
Die drei anderen Anträge wurden positiv beschieden, aber noch nicht ausbezahlt, da noch 
keine Abnahme der Stadtwerke erfolgen konnte. Dabei handelt es sich um zwei Anträge mit 
einem Fassungsvolumen von 3 cbm (jeweils zu 900,00 EUR gefördert) und einen Antrag mit 
einem Fassungsvolumen von 4 cbm (zu 1.200,00 EUR gefördert). 
 
 
 
 
I/4.5 Kriterien für die Aufhebung der Maskenpflicht in der Kur- und Stadtinformation 
 
Bürgermeister Helm verweist zu der Anfrage von Herrn A. Colloseus aus der Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung vom 19.05.2022 (TOP I/5.4) auf einen Vermerk des Fach-
dienstes Stadtmarketing. 
 
Die schriftliche Stellungnahme des Fachdienstes Stadtmarketing wird der Niederschrift als 
Anlage beigefügt. 
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I/5. Tagesordnungspunkt  
Anfragen 
 
I/5.1 Information über Trinkwasserknappheit 

Anfrage Frau Peveling 
 
Wie gedenkt der Magistrat der Stadt Königstein im Taunus die Bürgerinnen und Bürger über 
die Trinkwasserknappheit zu informieren? Soll dies nur über das Frühstücksfernsehen er-
folgen? 
 
 
 
I/5.2 Information über Erkenntnisse aus dem Verkehrsversuch 

Anfrage Frau Peveling 
 
In welcher Form und mit welchem zeitlichen Ablaufplan wird der Magistrat die Stadtver-
ordneten und die Bürgerinnen und Bürger über die aus dem Verkehrsversuch gewonnenen 
Erkenntnisse informieren? 
 
 
 
I/5.3 Geplante Maßnahmen zur Reduzierung des Energieverbrauchs 

Anfrage Frau Peveling 
 
Die Energiesicherheit zu gewährleisten ist die zentrale Aufgabe von Politik. Einen Beitrag 
dazu leisten Energieeinsparungen, zu denen Bundes- und Landesregierung aufgerufen 
haben. 
 
Welche Maßnahmen plant der Magistrat im Hinblick auf die städtischen Liegenschaften zu 
ergreifen, um den Energieverbrauch zu reduzieren? 
 
 
 
I/5.4 Genehmigungen für Wallboxen 

Anfrage Herr Schneider 
 
Ist es richtig, dass im Stadtteil Falkenstein keine Genehmigungen mehr für genehmigungs-
pflichtige Wallboxen erteilt werden können, weil das Stromnetz sonst überlastet wäre? 
 
Wenn ja, ist in absehbarer Zeit auch mit Restriktionen für Wallboxen < 11kw zu rechnen? 
 
Ist in Königstein das Laden von Elektroautos zukünftig problemlos möglich? 
 
 
 
I/5.5 Erstellung bzw. Aktualisierung eines ganzheitlichen Konzeptes zum 

Katastrophenschutz 
Anfrage Herr Schneider 

 
In der Stadtverordnetenversammlung am 16.09.2021 wurde der Magistrat gebeten, in Ab-
stimmung mit dem Hochtaunuskreis und dem Land Hessen auf die Erstellung bzw. Aktuali-
sierung eines ganzheitlichen Konzeptes zum Katastrophenschutz hinzuwirken, um ggf. 
Schwachstellen in der Infrastruktur zu erkennen. Gibt es schon Ergebnisse, wenn nicht, 
wann ist mit ersten Analysen oder, wenn nötig, mit vorgeschlagenen Maßnahmen zu 
rechnen? 
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I/5.6 Weinstand in der Konrad-Adenauer-Anlage 

Anfrage Frau Majchrzak 
 
Trifft es zu, dass ab Anfang Juli in der Konrad-Adenauer-Anlage ein dauerhaft geöffneter 
Weinstand platziert werden soll? 
 
Wenn ja, wer ist der Betreiber des Weinstandes? 
 
Wie soll die Einhaltung der Gefahrenabwehrverordnung erfolgen oder wird diese während 
der Öffnungszeiten (19-22 Uhr) für die gesamte Konrad-Adenauer-Anlage aufgehoben? 
 
Wurde eine Stellungnahme der umliegenden Gastronomen eingeholt und sind diese be-
teiligt? 
 
 
 
I/5.7 Dringlichkeitsliste Bebauungspläne 

Anfrage Frau Majchrzak 
 
Wann wird entsprechend dem Beschluss der Stadtverordnetenversammlung die Dringlich-
keitsliste zu den Bebauungsplänen beraten und abgestimmt? 
 
 
 
I/5.8 Bürgerhaus Falkenstein 

Anfrage Frau Majchrzak 
 
Trifft es zu, dass ein Preisgericht für die Sanierung / den Neubau des Bürgerhauses Falken-
stein stattgefunden hat? 
 
Wurden entsprechend dem Beschluss der Stadtverordnetenversammlung im Rahmen der 
Haushaltsberatungen 2022 die Entwürfe für die Sanierung sowie mehrere Planungen für 
einen Neubau vorgestellt und gegenübergestellt? 
 
Wenn ja, wie viele Sanierungskonzepte und wie viele Planungen für einen Neubau wurden 
vorgelegt? 
 
Wenn ja, wurden Aufträge vergeben? Wenn ja, basierend auf welchen Beschluss der Stadt-
verordnetenversammlung? 
 
Wenn nein, wann ist mit der Vorlage der Sanierungsentwürfe bzw. der Gegenüberstellung 
von Sanierungs- und Neubauentwürfen zu rechnen? 
 
 
 
I/5.9 Provisorische Bänke im Woogtal am Zugang vom Ölmühlweg 

Anfrage Frau Dr. von Römer-Seel 
 
1. Wie ist der Sachstand bezüglich der provisorischen Bänke am nördlichen Zugang des 

Woogtals über den Ölmühlweg? 
 
2. Wie sind die Eigentumsverhältnisse? 
 
3. Bei wem liegt das Recht der Gestaltung des Standorts? 
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I/5.10 Sachstand Lichtfibel 

Anfrage Herr A. Colloseus 
 
In ihrer Sitzung am 16.12.2021 hat die Stadtverordnetenversammlung den Magistrat beauf-
tragt, innerhalb von sechs Monaten eine Lichtfibel für Königstein zu erstellen und den Ent-
wurf vorzulegen. 
 
Warum ist der Termin nicht eingehalten worden? 
 
Welche Aktivitäten werden seitens des Magistrats unternommen, um den Entwurf einer 
Königsteiner Lichtfibel vorzulegen? 
 
 
 
I/5.11 Anschubfinanzierung zur Verbesserung der Warninfrastruktur in den Ländern 

Anfrage Herr Nick 
 
Auf der 4. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 19.06.2021 zum Thema Anschub-
finanzierung zur Verbesserung der Warninfrastruktur in den Ländern hatte Herr Bürger-
meister Helm auf ein Schreiben des Hessischen Ministeriums des Inneren und für Sport, hier 
Sonderförderprogramm für Sirenen durch den Bund verwiesen. 
 
Am 27. Mai 2022 hat besagtes Ministerium mitgeteilt, dass in einem ersten Schritt 251 Maß-
nahmen zur Verbesserung der Warninfrastruktur gefördert wurden und in einem zweiten 
Schritt 70 Sirenen mit 870.000,00 EUR gefördert wurden. Darunter haben aus dem Hoch-
taunuskreis die Kommunen Friedrichsdorf (15.000,00 EUR), Oberursel (10.850,00 EUR) und 
Usingen (10.850,00 EUR) erhalten. Insgesamt hat der Bund dem Land Hessen 6.400.000,00 
EUR zur Verbesserung der Warninfrastruktur zur Verfügung gestellt. 
 
Daraus ergeben sich folgende Fragen: 
 
1. Wo steht das Projekt der Stadt Königstein zur Verbesserung der Warninfrastruktur, hier 

insbesondere des Sirenensystems? 
 
2. Wurde ein Antrag auf Förderung aus o. g. Förderprogramm gestellt? 
 
3. Wie wurde der Antrag beschieden? 
 
4. Wenn nein zu Frage 2: Wann wird ein Antrag gestellt werden oder wird kein Antrag (aus 

welchen Gründen) gestellt? 
 
 
 
 
 
II/6. Tagesordnungspunkt 
Bebauungsplan F 20 „Östlich der Falkensteiner Straße“, Falkenstein; 
hier: Beschluss über die Verlängerung einer bestehenden Veränderungssperre 
gemäß §§ 14, 16 BauGB für das Gebiet des in Aufstellung befindlichen 
Bebauungsplanes F 20 „Östlich der Falkensteiner Straße“, Falkenstein 
Vorlage: 128/2022 
 
Herr Boller verlässt aufgrund von § 25 HGO „Widerstreit der Interessen“ den 
Sitzungssaal und nimmt an der Abstimmung zu diesem Tagesordnungspunkt nicht 
teil. 
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Beschluss 
 

1. Der beigefügte Entwurf einer Satzung über die Verlängerung einer Veränderungs-
sperre gemäß §§ 14, 16 BauGB für den Geltungsbereich des in Aufstellung befind-
lichen Bebauungsplanes F 20„Östlich der Falkensteiner Straße“, Falkenstein wird als 
Satzung beschlossen. 

 
Der Geltungsbereich der Veränderungssperre umfasst die folgenden Grundstücke: 

 
Gemarkung, Falkenstein, Flur 6, Flurstücke:  
 
40/2, 40/3, 41/1, 41/2, 42/1, 42/2, 59/11, 59/12, 59/3, 59/9, 60/3, 60/5, 60/7, 60/8, 
65/2, 66/2, 66/3, 67/3, 67/4, 68/3, 74/7, 74/8, 74/9, 74/11, 74/14, 74/15, 75/1, 75/2, 
75/3, 75/4, 75/7, 75/8 75/11, 75/12, 75/13, 75/14, 75/15, 76/1, 76/2, 76/3, 80/3, 80/4, 
80/6, 80/7, 80/8, 82/1, 85/1, 85/5, 85/6, 86/1, 86/10, 86/11, 86/12, 86/9, 87/3, 87/4, 
87/5,87/6, 87/11, 87/12, 87/13, 87/14, 87/15, 87/16, 87/17, 88/3, 88/4, 93/1, 93/2, 
93/3, 94/4, 94/5, 94/7, 101/4, 101/5, 101/6, 107/6, 107/7, 107/8, 107/9, 108/4,108/5, 
108/6, 108/7, 109/3, 109/4, 110/2, 111/2, 113/4, 114/3, 114/5, 114/6, 114/7, 115/9, 
116/1, 117/5, 117/6, 118/2, 118/3, 119/1, 119/2, 120/1, 120/3, 120/10, , 121/1, 122/8, 
122/9, 124/11, 124/17, 124/18, 124/19, 124/20, 125/12, 125/4, 128, 129/1, 129/2, 
129/3, 129/6, 129/7, 131/1, 133, 134/1, 134/2, 135/1, 135/4, 135/5, 135/6, 135/7, 
135/8, 136/2, 136/3, 137/1, 137/2, 138/10, 138/11, 138/12, 142/4, 142/5, 142/6, 
143/2, 143/3, 144/1, 144/5, 144/13, 144/24, 144/25, 144/26, 144/27, 144/28, 144/29, 
147/1, 149/5, 150/2, 151/2, 152/3, 152/4, 152/5, 153/4, 153/6, 155/1,158/1, 160/2, 
160/4, 160/6, 160/8, 160/10, 160/11, 160/12, 160/13, 160/14, 160/15, 160/16, 160/17, 
160/18, 160/19, 160/20, 163/2, 163/3, 163/4, 177/10, 177/11, 177/12, 177/4, 177/5, 
177/7, 177/8, 177/9, 181/1, 182/1, 183/2, 186/1, 187/3, 187/7, 188/5, 188/6, 188/7, 
191/36, 191/46, 191/47, 191/48, 192/3, 194/1, 195/2, 195/27, 195/28, 195/29, 195/30, 
196/2, 197, 198, 199,200, 201,202,203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 
216/1, 216/2, 217/1, 217/2, 217/3, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 
226/92, 227, 227/92, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 234/100, 235, 235/99, 236, 
236/98, 237, 237/97, 238, 238/97, 239, 240, 241, 242, 243, 260/76, 265/103, 
272/100, 273/99, 274/98, 275/97, 276/97, 300/76, 301/75, 302/75, 306/75, 335/77, 
367/76, 403/75, 404/75, 406/181, 426/193, 456/83, 482/193, 506/77, 510/160, 
511/153, 528/177 
 
Der Geltungsbereich hat eine Größe von ca. 196.602 m² 
 
Bestandteil des Aufstellungsbeschlusses ist die Flurkarte mit Eintragung des 
Geltungsbereiches. 

 
Abstimmungsergebnis: 29 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
 
II/7. Tagesordnungspunkt 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
- Winterdienst auf dem Fuß- und Radweg neben der B 455 zwischen dem 
Königsteiner Kreisel und der Stadt Kronberg - 
Vorlage: 19/2022 
 
Der Magistrat wird gebeten, zu prüfen, ob und wie ab dem kommenden Winter ein 
Winterdienst auf dem Fuß- und Radweg neben der B 455 zwischen dem Königsteiner Kreisel 
und der Stadt Kronberg eingerichtet werden kann. Dabei soll sich der Magistrat bezüglich der 
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damit verbundenen Kosten und der Umsetzung zusammen mit der Stadt Kronberg, dem 
Opel-Zoo und Hessen Mobil um eine gemeinsame Lösung bemühen. 
 
Abstimmungsergebnis: 28 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
 
II/8. Tagesordnungspunkt 
Antrag der ALK-Fraktion 
- Frauenförder- und Gleichstellungsplan - 
Vorlage: 22/2022 
 
Der Magistrat wird gebeten, bis zur Sitzung am 22.09.2022 den aktuellen Frauenförder- und 
Gleichstellungsplan zur Abstimmung vorzulegen sowie dessen Gültigkeitszeitraum mitzu-
teilen. 
 
Bei Bedarf ist die Gültigkeit des Planes zu aktualisieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 30 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
 
III/9. Tagesordnungspunkt  
Einbringung des Wirtschaftsplanes 2023 für den Eigenbetrieb Stadtwerke 
 
Der Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Königstein im Taunus für das 
Rechnungsjahr 2023 liegt allen Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung vor. 
 
Bürgermeister Helm gibt kurze Erläuterungen zum Wirtschaftsplan. 
 
Auf Antrag von Herrn Boller wird der Entwurf des Wirtschaftsplanes 2023 zur weiteren 
Beratung an den Haupt- und Finanzausschuss verwiesen. 
 
 
 
 
 
III/10. Tagesordnungspunkt 
Antrag der ALK-Fraktion 
- Senkung Energiekosten im Kurbad - 
Vorlage: 17/2022 
 
Herr A. Colloseus erläutert den Antrag der ALK-Fraktion. 
 
Herr Boller trägt das Beratungsergebnis aus dem Haupt- und Finanzausschuss vor. 
 
Seitens der CDU-Fraktion wird der Änderungsantrag (Prüfantrag) aus dem Haupt- und 
Finanzausschuss nochmals eingebracht. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse zunächst über den 
Antrag der ALK-Fraktion analog der Beschlussfassung im Haupt- und Finanzausschuss über 
die beiden Absätze getrennt abstimmen: 
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Die Beckenwassertemperatur des Kurbades im Innen- und Außenbecken wird um zwei Grad 
gesenkt. Das Innenbecken sollte demnach 27 Grad Celsius und das Außenbecken 30 Grad 
Celsius warm sein. 
 
Abstimmungsergebnis: 13 Ja, 17 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
Für den Fall einer sich weiter verschärfenden Energieversorgungslage ist zu prüfen, ob eine 
weitere Absenkung der Temperaturen oder die Schließung des Außenbeckens praktikabel 
ist. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja, 16 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Abschließend folgt die Abstimmung über folgenden Änderungsantrag (Prüfantrag) der CDU-
Fraktion: 
 
Es soll geprüft werden, inwieweit und unter welchen Auswirkungen die Beckenwasser-
temperatur des Kurbades im Innen- und Außenbecken gesenkt werden kann, um den Ener-
gieverbrauch zu senken. Besonders soll ausgewiesen werden, welches Einsparpotenzial 
sich daraus ergibt und ob ein unterschiedlicher Sommer- und Winterbetrieb organisiert 
werden muss. 
 
Abstimmungsergebnis: 24 Ja, 2 Nein, 4 Enthaltung(en) 
 
 
 
 
 
III/11. Tagesordnungspunkt 
Antrag der ALK-Fraktion 
- Liegewiesen in Kur- und Parkanlagen kennzeichnen / Hundewiesen ausweisen - 
Vorlage: 18/2022 
 
Herr Zyweck erläutert den Antrag der ALK-Fraktion. 
 
Herr Boller berichtet über das Ergebnis der Beratungen aus dem Haupt- und Finanzaus-
schuss. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse über nachstehenden 
Antrag der ALK-Fraktion abstimmen: 
 
In den Kur- und Parkanlagen der Stadt sollen Liegewiesen gekennzeichnet werden, auf 
denen gemäß der Parkordnung das Mitführen von Hunden nicht zulässig ist. Gleichzeitig soll 
von Hundehaltern bevorzugt aufgesuchten Anlagen jeweils ein Areal als Hundewiese aus-
gewiesen werden. Weiterhin ist zu prüfen, ob in Königstein eine Fläche als eingezäunte 
Hundewiese eingerichtet werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja, 17 Nein, 1 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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III/12. Tagesordnungspunkt 
Antrag von Herrn Schneider (AfD) 
- Regelmäßige Untersuchung des Königsteiner Abwassers - 
Vorlage: 23/2022 
 
Herr Schneider erläutert seinen Antrag. 
 
Herr Boller trägt das Beratungsergebnis aus dem Haupt- und Finanzausschuss vor. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse über folgenden Antrag 
von Herrn Schneider (AfD) abstimmen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ab Juli oder August das 
Königsteiner Abwasser regelmäßig auf Rückstände der RNA des SARS-CoV-2-Virus 
untersucht wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 1 Ja, 28 Nein, 1 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 
 
III/13. Tagesordnungspunkt 
Antrag von Frau Jacubowsky (Klimaliste Königstein) 
- Verhinderung der Zerstörung von Wohnraum - 
Vorlage: 16/2022 
 
Frau Jacubowsky erläutert ihren Antrag. 
 
Frau Brill berichtet über das Ergebnis der Beratungen aus dem Bau- und Umweltausschuss. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse über nachstehenden 
Antrag von Frau Jacubowsky (Klimaliste Königstein) abstimmen: 
 
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob mit geeigneten Maßnahmen erreicht werden kann, 
dass der Verlust an Wohnraum/Wohnungen wie den folgenden Beispielen in Zukunft ver-
hindert wird. So soll nach Möglichkeit folgendes erreicht werden: 
 

• Auf einem Grundstück sollen bei Abriss oder Sanierung des Bestandsgebäudes mög-
lichst gleich viele oder mehr abgeschlossene Wohneinheiten entstehen, als vorher 
vorhanden waren. 

• Nach dem Zusammenlegen von Grundstücken oder Häusern sollen möglichst ge-
nauso viele Wohneinheiten wie vorher vorhanden sein. Möglicherweise kann auch 
das geschilderte Zusammenlegen verhindert werden. 

 
Ideen für Lösungen: Festsetzungen im Bebauungsplan, Veränderungssperren, Ausüben des 
Vorkaufsrechts, vertragliche Regelungen usw. 
 
Abstimmungsergebnis: 1 Ja, 24 Nein, 5 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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III/14. Tagesordnungspunkt 
Antrag der ALK-Fraktion 
- Berücksichtigung von Gewerbe im Rahmen der Aufstellung und 
  Änderung von Bebauungsplänen - 
Vorlage: 20/2022 
 
Frau Majchrzak erläutert den Antrag der ALK-Fraktion. 
 
Frau Brill trägt das Beratungsergebnis aus dem Bau- und Umweltausschuss vor. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse über den Antrag der 
ALK-Fraktion abstimmen: 
 
1) Im Rahmen der Aufstellung von neuen Bebauungsplänen, bei der Änderung von be-

stehenden Bebauungsplänen und dem beabsichtigten Abschluss von städtebaulichen 
Verträgen, in deren Plangebiet Gewerbeflächen oder Mischgebieten entsprechende 
Nutzungen bereits vorhanden sind, werden diese weiterhin als Gewerbeflächen bzw. 
Mischgebiete ausgewiesen. 

 
2) Im Rahmen der Aufstellung von neuen Bebauungsplänen, bei der Änderung von be-

stehenden Bebauungsplänen und vor dem beabsichtigten Abschluss von städte-
baulichen Verträgen wird regelmäßig geprüft, ob die Ausweisung von Gewerbeflächen 
oder die Ausweisung von Mischgebieten im Plangebiet möglich ist. 

 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja, 21 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 
 
III/15. Tagesordnungspunkt 
Antrag der ALK-Fraktion 
- Bekanntgabe der Rückmeldungen zum Verkehrsversuch - 
Vorlage: 21/2022 
 
Herr Chill erläutert den Antrag der ALK-Fraktion. 
 
Frau Brill berichtet über das Ergebnis der Beratungen aus dem Bau- und Umweltausschuss. 
 
Nach erfolgter Diskussion lässt Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse über den Antrag der 
ALK-Fraktion abstimmen: 
 
Die zum laufenden Verkehrsversuch in der Innenstadt über die E-Mail-Adresse 
verkehrsdrehung@koenigstein.de oder über einen anderen Weg schriftlich eingegangenen 
Rückmeldungen sollen den Stadtverordneten einmal monatlich in anonymisierter Form 
bekanntgegeben werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja, 20 Nein, 1 Enthaltung(en) 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 

mailto:verkehrsdrehung@koenigstein.de
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III/16. Tagesordnungspunkt  
Sachstandsbericht Woogtalweiher und Woogbach 
 
Im Rahmen einer Präsentation geben Frau Dr. von Römer-Seel und Herr Klein einen Sach-
standsbericht zum Woogtalweiher und Woogbach. 
 
Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse bedankt sich bei Frau Dr. von Römer-Seel und Herrn 
Klein sowie bei allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern. 
 
 
 
 
 
 
Stadtverordnetenvorsteher Dr. Hesse schließt die Sitzung um 22:50 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dr. Michael Hesse 
Stadtverordnetenvorsteher 

 Antonie Montalvo 
Schriftführerin 

 
 
Anlagen 
- zu TOP I/3.3 
- zu TOP I/3.5 
- zu TOP I/4.1 
- zu TOP I/4.5 
- zu TOP III/16 











































Woogtal
Dialog

Bericht 2022

Verwaltung Königstein

Fachbereich IV              

ALK CDU FDP GRÜNE 

SPD Klimaliste AfD 

Denkmalpflege e.V. 

Kulturlandschaft -
Königstein-Kronberg e.V.

Dr. Bärbel von Römer-Seel



Messpunkte

• 1 Zulauf                                             
2 Einlauf Nord-Osten                      
3 Hauptschluss                      
4 Rombach                             
5 Norden                                 
6 Süden                                    
7 Überlauf                                
8 Damm unten                      

• Schlammproben vom 
Weihergrund:                                   
O  Osten                            
N  Norden
S   Süden
W Westen
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Wasseraustausch Weiher 2021/22 in Stunden



Wasserstand Juni 2020 
Extreme Trockenheit - 1,50 m Wassertiefe 

Zustand vor der Belüftung



Belüftungsbeginn Juli 2020



Sauerstoffwerte  von 2021 – 2022 im Weiher
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kritische Grenze der Sauerstoffwerte: 



1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14
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Phosphat- und Eisengehalt im Wasser des Woogtalweihers 
mit Belüftungsbeginn im Juli 2020 bis Juni 2022
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Phosphat Eisen    

Seit April 22 wird das Eisen(III)Phosphat im Sediment wegen Sauerstoffmangel reduziert. 
Das freigesetzte Phosphat wirkt als Dünger für Algen und wird in ihnen gebunden.
Das reduzierte Eisen(II) ist zunehmend im Wasser nachweisbar.



Sauerstoffwerte vom Forellenweiher 
Falkenstein bis zum Woogtalweiher
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Fadenalgen

überziehen 
phosphatreiches 
Sediment, um 
Nährstoffe zu 
gewinnen. 



Veralgte
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Sauerstoff-
versorgung der
Wasserschichten

.
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Sichttiefe als Indikator der Gewässergüte
Juli 2020 – Juli 2022
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Schichtung 2021: Sediment fest, schlammig und 
Mächtigkeit des Wasserkörpers
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Schichtung 

Fest Weich Wasser



Osten

Hoher organischer 
Anteil mit geringem 
Zersetzungsgrad.
Feinsand als 
Sediment 
eingetragen. 
Weiche Substanz 
ohne Struktur.



Schichten 2022: Sediment fest, schlammig und 
Mächtigkeit des Wasserkörpers
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Süden
Hoher 
organischer 
Bestandteil von 
schwachem und 
mittlerem 
Zersetzungsgrad. 
Regelmäßiger 
Neueintrag. 



Norden

Hoher organischer Bestandteil mit 
starkem Zersetzungsgrad gemischt mit 
Feinsand. 
Humöse feste Struktur in der tieferen 
Sedimentschicht.



Westen

Probe aus der 
tiefsten Rinne 
Richtung 
Staumauer. 
Organischer 
Bestandteil 
stark zersetzt, 
gemischt mit 
feinkörnigem 
Sand im 
Sediment. 
Struktur: fest 
verklebt.



Verhältnis von Wassersäule zu Sedimentschicht
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Wassertiefe an Messstangen und Staumauer
Vergleich von 2022 mit 2022 
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Status und flankierende Maßnahmen
• Die Gewässergüte hatte sich 2021 sehr gut entwickelt. Seit Mai 22 bis jetzt 

sinken die Sauerstoffwerte stetig, weil die Schläuche von Algen verstopft 
sind und der Wasserdurchfluss durch den Mangel an Regen kontinuierlich 
abnimmt.

• Die Alternative den Weiher auszubaggern und das Sediment zu 
deponieren, wird bis auf weiteres nicht als notwendig erachtet.

• Die Mineralisierung des sedimentierten Schlamms ist noch unzureichend. 
Das Verhältnis der Mächtigkeit von Sedimentschicht zu Wassersäule kann 
dafür auch weiterhin als Indikator gelten. 

• Die jährlichen Kosten der Belüftung des Sediments zur Mineralisierung und 
Phosphatbindung sowie  für die Analyse der Wasserqualität liegen bei ca. 
300 € im Jahr. Nachtrag: 1-2 x jährlich müssen die  Luftschläuche gereinigt 
werden. Dafür sind etwa je etwa 600 € anzusetzen. 

• Es ist zu prüfen, ob an verschiedenen Stellen ein ca. 1 m breiter Saum 
standortüblicher mehrjähriger Uferpflanzen nicht nur Nährstoffe wirksam 
bindet, sondern sich auch positiv auf die Fauna auswirkt. Großlibellen 
wurden bereits wieder gesichtet und Vögel brüten in Uferbüschen.



Handlungsplan
1. Eintrag mineralischen Sediments reduzieren:

- Sedimentfang weiterhin regelmäßig leeren. 

2. Sauerstoffeintrag im Zulauf erhöhen durch Umsetzung der  
Wasserrahmenrichtlinie WRRL im Einzugsbereich:  

- Evtl. Verwirbelungen einbauen bei kanalförmigem Verlauf.

3. Organisches Sediment reduzieren:
- Mineralisierung des organischen Sediments beschleunigen. 
- Sauerstoffversorgung im Tiefenbereich optimieren.
- Schläuche am Grund verankern und ein- bis zweimal jährlich 

reinigen.

4. Sicherstellen der Funktionsfähigkeit des Hauptschlusses.
5. Fortführung der Kontrollmessungen von Wasser und Sediment.



Vielen Dank für 
die Unter-
stützung aller 
Mitwirkenden

Juni 2022
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